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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре введён особый противопожарный режим.  
Председатель правительства Юрий Лапшин подписал постановление, по которому на 

территориях Туруханского, Таймырского Долгано-Ненецкого и Эвенкийского муниципальных 
районов с 17 июля вводится особый противопожарный режим. Ранее, с 19 апреля, такой 
режим действовал в отношении всех остальных территорий края. С учётом лесопожарной 
обстановки и высокого уровня задымлённости населённых пунктов решено распространить 
действие особого противопожарного режима на северные территории, сообщается на 
официальном портале правительства региона.  

Специалисты отмечают, что пожары в северных лесах в большинстве случаев возникают 
в середине лета в так называемых зонах контроля, то есть в отдалённых труднодоступных 
территориях. В их тушении не всегда можно использовать силы и средства лесопожарного 
центра. Поэтому введение особого противопожарного режима станет дополнительной мерой 
борьбы с лесными пожарами. 

Напомним, во время действия особого противопожарного режима на территориях 
поселений и городских округов, садоводческих объединений и на предприятиях вводится 
запрет на разведение костров и проведение пожароопасных работ. Будут организованы 
патрулирование добровольными пожарными, противопожарная пропаганда и инструктаж о 
действиях при пожаре, подготовлены для возможного использования средства связи, 
транспорта и оборудования, необходимого для тушения огня. 

Действие особого противопожарного режима закончится после ликвидации причин, 
вызвавших его введение. 

«Заполярная правда» 
 

Основные торжества, посвященные Международному дню коренных народов мира, на 
Таймыре пройдут 10 августа  

В заполярной столице состоялось заседание районного организационного комитета по 
подготовке и проведению мероприятий, посвященных Международному дню коренных 
народов мира, на территории Таймыра. Его провела начальник Управления по делам 
коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и промыслового хозяйства 
Администрации муниципального района Елена Сотникова.  

 Участники заседания обсудили организацию культурной программы в столице Таймыра, 
этнического стойбища «Таймырское кочевье» и выездной торговли в месте проведения 
праздничных мероприятий.  

Главным зрелищным событием традиционно станет шествие представителей коренных 
народов Таймыра по улицам города до Набережной площади, где затем состоится церемония 
зажжения «Огня дружбы». Гостям праздника представится возможность окунуться в 
атмосферу уникальной самобытной культуры и традиций таймырских этносов, приобрести 
сельскохозяйственную и промысловую продукцию, кулинарные изделия, сувениры Заполярья.     

Помимо основного торжества, учреждения культуры заполярной столицы готовят для 
жителей и гостей праздника всевозможные выставки, раскрывающие таланты коренных 
народов: работ декоративно-прикладного искусства, изделий народного промысла, живописи 
и другие. Таймырский краеведческий музей готовит экспозицию о быте таймырских этносов.  

Отметим, праздничные торжества в рамках Международного дня коренных народов мира 
пройдут во всех населенных пунктах муниципального района. Для жителей глубинки Таймыра 
запланированы национальные спортивные состязания, выставки, конкурсно-игровые 
программы, народные гуляния и праздничные концерты. 

«Таймыр» 
 

Рекордное потепление зафиксировано на Таймыре. Среднегодовая температура 
увеличилась на 1,2 градуса 
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Среднегодовая температура на полуострове Таймыр растет быстрее, чем в 
других регионах России и мира. За последние 10 лет температура увеличилась на 1,2 
градуса, сообщил ведущий научный сотрудник Главной геодезической обсерватории имени 
Воейкова Андрей Киселев. 

По его словам, это происходит из-за глобального потепления, основными причинами 
которого являются влияние человека на природу и ее естественные изменения, сообщает 
РИА Новости. 

Полуостров Таймыр расположен в арктической и субарктической климатических зонах, 
что определяет суровость местного климата. Зимой температура в отдельных точках 
полуострова может достигать -61 градуса, среднегодовая температура на полуострове 
приблизительно равна -12 градусам. 

«Вечерняя Москва» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Котельную остановят на плановый ремонт 

Руководство предприятия тепловых и электрических сетей АО «НТЭК» уведомило 
администрацию города Дудинки о полной остановке котельной  № 7 с прекращением горячего 
водоснабжения в период с 6:00 29 июля до 16:00 7 августа текущего года. Остановка 
требуется для выполнения плановых ремонтных работ основного тепломеханического 
оборудования, главной  запорной арматуры тепловых сетей и системы газоснабжения 
котельных. Режимы холодного водоснабжения останутся без изменений. 
 
Участок автодороги будет закрыт для проезда 

Администрация города Дудинки информирует пользователей городских автомобильных 
дорог, что с  8:00 19 июля до 24 июля текущего года, будет ограничено движение 
транспортных средств по улице Короткая – Дальняя на участке дороги от здания №1/ к.1 по 
улице Короткая до здания №1/ к.4 по улице Короткая. Временное ограничение движения 
будет произведено в связи с выполнением специалистами ИМ Малачинский работ по ремонту 
автодорожного полотна. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильчан предупреждают о возможности встречи с дикими животными в тундре 

В последнее время участились случаи появления диких животных в городе и 
окрестностях. На днях горожан встревожили снимки медведя, который пришел на пикник на 
запах шашлыка. При этом отмечено, что люди, оказавшиеся близко к хищнику, нередко ведут 
себя необдуманно: подходят близко к зверю, чтобы сделать фото или видео. Такое 
поведение может привести к печальным последствиям. Чтобы предостеречь норильчан, 
специалисты городского управления ГО и ЧС дают ряд рекомендаций тем, кто планирует 
отправиться за город отдыхать. 

 Конечно, лучше всего постараться избежать встречи с медведем. Так, следует как 
можно быстрее уйти из того места, где есть признаки присутствия животных: свежие следы 
лап, царапины на деревьях, перерытая земля. 

 Опасность встреч с дикими животными заключается в том, что невозможно понять и 
предугадать действия зверя. Каждая особь, увидев человека, будет вести себя по-разному. 
Но все же некоторые представляют смертельную опасность для людей. Вообще, если есть 
большая вероятность встречи с хищником, то нужно заранее предупреждать его о своем 
присутствии. Старайтесь производить как можно больше шума. Стучите палкой по деревьям, 
громко разговаривайте, напевайте песни. Большинство зверей боятся людей и сами 
благополучно уйдут, чтобы вы их не заметили. 

 Дикие звери очень нервно реагируют на неожиданное появление не только человека, но 
и любого лесного животного. Они могут расценить это как акт агрессии с вашей стороны и 
наброситься на нежданного гостя. 
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 Очень опасно застать дикое животное за трапезой. В целях защиты своей добычи оно 
также может ринуться в атаку. Так что рекомендуется обходить все места, где есть сильный 
запах падали. Осторожными стоит быть возле рек – там могут ловить рыбу медведи. Заметив 
вдали косолапого, который ловит рыбу, нужно обойти его как можно дальше, чтобы избежать 
встречи. 

 Замечено, что звери чаще всего нападают на «одинокого странника», чем на группу 
людей. При этом не стоит слишком задерживаться на медвежьих местах и тропах, и тем 
более устраивать там привал или разбивать лагерь. Медведь явно будет не рад такому 
соседству. 

 В темное время суток по тундре лучше вообще не ходить. В ночных сумерках можно 
невзначай наткнуться на диких животных. Кстати, ночью они намного смелее и агрессивнее, 
так что вероятность нападения увеличивается в разы. 

 Нельзя подкармливать зверей, кидать им пищу. Так они теряют перед человеком 
природный страх и перестают его бояться. Кроме этого, они усваивают, что у людей можно 
выпросить что-то вкусное. И если у следующего путника, который встретится им на пути, этих 
вкусностей не будет, то они могут отреагировать очень агрессивно. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Росбанк внедрил технологию Host-to-Host с ГМК «Норильский Никель» 

Платформа разработана Росбанком и «Норникелем» при участии «БДО Юникон Бизнес 
Солюшнз». Технология Host-to-host обеспечивает скоростной защищенный обмен данными 
напрямую между корпоративной системой SAP «Норникеля» и Host-to-Host-сервисом банка. 

Казначейство «Норникеля» получило возможность практически мгновенной отправки 
платежных документов и получения выписок по расчетным счетам, открытым в Росбанке. 
Переход на технологию Host-to-Host не только повышает оперативность и безопасность 
платежей, но и упрощает внутренние процессы, а в перспективе – обеспечит запуск 
принципиально новых, «цифровых» бизнес-сценариев взаимодействия с банками и 
контрагентами. 

Ближайшие планы развития решения включают перевод на работу в режиме Host-to-Host 
дочерних компаний и филиалов «Норникеля», а также существенное расширение 
функциональности. 

Банковское обозрение 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Развитие Севера и поддержка коренных жителей: краевые депутаты подводят итоги 
парламентского сезона 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края подводят итоги 
парламентского сезона. С сентября 2018 года по июль 2019 года краевые парламентарии 
провели 15 заседаний сессии, на которых рассмотрели около 460 вопросов. Принято порядка 
180 законов, 415 постановлений, 2 обращения в федеральные органы власти, проведено два 
публичных слушания. Сегодня об итогах очередного парламентского сезона рассказывают 
руководители профильных комитетов Законодательного Собрания. 

Комитет по делам Севера и коренных малочисленных народов за последние полгода 
рассмотрел полтора десятка законопроектов, в том числе восемь федеральных инициатив. 
Все эти вопросы касаются социальной защищенности как северян в целом, так и коренных 
малочисленных народов Севера. 

«В июне в Совете Федерации проходили Дни Красноярского края, и там тоже ставились 
вопросы развития северных территорий. Стоит сказать о самых значимых темах, которые там 
прозвучали. Мы уже не первый год добиваемся, чтобы Эвенкия вошла в состав Арктической 
зоны. Можно с удовлетворением отметить, что эта мысль была воспринята сенаторами 
позитивно. Надеюсь, этот вопрос решится положительно в Министерстве РФ по развитию 
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Дальнего Востока и Арктики. В Совете Федерации прозвучали и наши вопросы о 
переселении северян на юг. Сегодня очередность очень большая — около 14 тысяч жителей, 
а финансирование застыло на одном уровне. Поэтому край предложил увеличить расходы 
федерального бюджета на переселение граждан из районов Крайнего Севера в территории с 
более благоприятным климатом», — рассказал Анатолий Амосов. 

Члены комитета регулярно рассматривают финансирование мероприятий краевой 
государственной программы «Сохранение и развитие традиционного образа жизни и 
хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов». За 10 лет объем расходов 
по госпрограмме увеличился почти в 10 раз, и сегодня на нее закладывается около 695 
миллионов рублей в год. «Это значительная сумма, но считаю важным подчеркнуть, что она 
должна быть направлена не просто на социальную поддержку и оказание гуманитарной 
помощи коренному населению. Программа должна быть нацелена на развитие экономики, 
перерабатывающих производств. Из позитивных моментов можно отметить, что новые главы 
Таймыра и Эвенкии ясно понимают, что сегодня нужно переходить к производству, к 
занятости коренного населения, развитию традиционных отраслей хозяйственной 
деятельности — оленеводства, пушного промысла», — отметил депутат. 

В парламентском сезоне депутаты также обсуждали проблемы, связанные с 
распределением лимитов на заготовку мяса дикого оленя, с рыбопромысловыми участками, с 
приоритетным пользованием животным миром на территориях традиционного проживания и 
традиционной хозяйственной деятельности КМНС. 

 «До конца этого года мы планируем рассмотреть законопроект о развитии северных 
территорий края. Он уже подготовлен и учитывает проблемы разных сфер — жилищно-
коммунального хозяйства, строительства, транспортной инфраструктуры, северного завоза 
нефтепродуктов и продуктов питания, другие вопросы, которые должны решаться с учетом 
северной специфики. Если мы говорим о локальной экономике на юге края, то локальная 
экономика на севере тоже должна присутствовать. Мы предполагаем по-прежнему 
заниматься такими вопросами, как регулирование тарифов на коммунальные услуги и 
топливо, северный завоз. Вместе с агентством по делам Севера мы активно работаем над 
созданием двух этнодеревень на Таймыре и в Эвенкии, а также предприятия по переработке 
мяса дикого северного оленя. Возможно, это будет в Хатанге, где много сырья. В планах 
комитета — проработать применение важного закона о родных языках коренных народов 
Севера. В его рамках мы будем рассматривать проблемы сохранения языков — 
преподавание в школах, издание методической литературы. Нужен комплекс мер, и мы будем 
делать все возможное, чтобы коренное население не забывало свой язык», — пояснил 
Анатолий Амосов. 

Newslab 
 

Красноярск попал в топ-5 Greenpeace по загрязнению воздуха диоксидом азота  
Рейтинг основывается на данных со спутников проекта Tropomi. Исследование 

проводилось в крупных городах России с июня прошлого года по май этого.  
Красноярск не первый в рейтинге крупных городов по уровню загрязнения воздуха 

диоксидом азота. В рейтинге, составленном Greenpeace, наш город разместился на пятой 
строчке. Концентрацию диоксида азота эксперты оценили в 0,31 в единицах Добсона. 

Рейтинг городов с самой высокой концентрацией диоксида азота открывает Москва с 
показателем 0,78. Второе — Санкт-Петербург. В северной столице уровень загрязнения 
оценен в 0,38 в единицах Добсона. Такое же значение зафиксировано в Челябинске. 

По данным Greenpeace, загрязнение воздуха в крупных городах обусловлено прежде 
всего с выбросами от транспорта. 

Добавим, российское отделение Greenpeace выступает за введение в крупных городах 
зон с ограничением движения транспортных средств низкого экологического класса 
(например, «Евро-3» и ниже). Призыв экологической организации поддержан президентским 
Советом по правам человека, а также администрациями Москвы и Санкт-Петербурга. 
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Напомним, диоксид азота — опасный токсичный газ, продукт горения топлива, 
который вызывает респираторные симптомы и заболевания лёгких при остром воздействии и 
увеличивает риск хронических заболеваний при длительном воздействии. 

ДК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил обеспечить семьи с низкими доходами жильем без передачи в 
собственность 

Президент России Владимир Путин поручил правительству разработать механизмы 
обеспечения семей с невысокими доходами жильем на условиях его сохранения в публичной 
собственности. 

Как сообщает пресс-служба Кремля, такое поручение дано по результатам проверки 
исполнения законодательства и решений главы государства по вопросам жилищного 
строительства. 

«Правительству РФ в целях улучшения жилищных условий населения и увеличения к 
2024 году объемов строительства жилья в рамках национального проекта “Жилье и городская 
среда” обеспечить разработку дополнительных механизмов обеспечения жильем граждан, 
имеющих невысокий уровень доходов, на условиях его сохранения в публичной 
собственности», — говорится в документе. 

Срок исполнения этого поручения — 10 октября 2019 года. 
ТАСС 

 
Путин подписал закон о праве граждан обращаться в суды с коллективными исками 
  Президент России Владимир Путин подписал закон, дающий возможность гражданам 
обращаться в суды с коллективными исками, в том числе по вопросам защиты прав 
потребителей и оспаривания тарифов на услуги ЖКХ. Документ опубликован на 
официальном портале правовой информации, он вступит в силу с 1 октября 2019 года. 

Закон предусматривает унификацию правового регулирования судебного рассмотрения 
дел о защите прав и законных интересов группы лиц. В нем подробно прописывается порядок 
подачи коллективных исков и механизм реализации этого права, передает ТАСС. 

Устанавливается, что для подачи коллективного иска к группе граждан должны 
присоединиться не менее 20 человек. Для присоединения к требованию о защите прав и 
законных интересов необходимо будет подать в письменной форме соответствующее 
заявление лицу, которое действует в интересах группы граждан. При этом никаких 
доверенностей на представление их интересов от граждан не потребуется. Присоединиться к 
иску можно будет до момента перехода к судебным прениям. 

Согласно закону, такие дела будут рассматриваться судом не позднее чем через 8 
месяцев со дня вынесения определения о принятии искового заявления к производству. 
Помимо этого, предусматриваются основания и порядок замены судом лица, которое ведет 
дело в интересах группы граждан в случае прекращения его полномочий судом (основанием 
для прекращения полномочий является отказ названного лица от иска). 

Newsru 
 
Депутаты наделили должностных лиц местного самоуправления полномочиями 
нотариусов 

Государственная Дума приняла в третьем чтении законопроект, который дает право не 
только главам, но и должностным лицам администраций поселений, муниципальных или 
городских округов при отсутствии там нотариуса осуществлять в границах этих территорий 
ряд нотариальных функций. 

В частности, муниципалы будут иметь право "удостоверять доверенности, за 
исключением доверенностей на распоряжение недвижимым имуществом", производить опись 
наследственного имущества, а также свидетельствовать верность копий документов и 
выписок из них и подлинность подписи на документах. В то же время законом 
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устанавливается, что должностные лица муниципалитетов не смогут удостоверять 
завещания, доверенности на движимое имущество, управлять наследным имуществом и 
принимать меры по его охране за исключением описи. 

В отношении данных должностных лиц территориальные органы юстиции отныне смогут 
проводить проверки. 

Принятый Госдумой закон обязывает нотариальные палаты субъектов РФ правом 
составить список поселков, где нет нотариуса, однако где требуются его услуги. 
Одновременно с этим должен быть составлен график приема населения, который будет 
проводиться в этих населенных пунктах не реже двух раз в год. 

Закон вступит в силу с 1 сентября 2019 года. 
 ТАСС 

 
Зарплаты половины россиян оказались ниже 35 тыс. рублей 

Федеральная служба государственной статистики определила размер медианной 
зарплаты по России. Результаты исследования за апрель 2019 года опубликованы на ее 
официальном сайте. 

Медианная зарплата - это уровень, выше и ниже которого получают доход одинаковое 
количество работников. По стране этот показатель составил 34,3 тысячи рублей. Таким 
образом, у половины россиян зарплата выше, а у половины – ниже этой суммы. При этом 
средняя зарплата достигает 47,6 тысячи рублей. 

Чем выше отношение медианного значения зарплаты к ее среднему уровню, тем меньше 
неравенство в оплате труда. По России оно составляет 72,1 процента. 

Разрыв между медианным и средним значением зарплаты различается по регионам и 
колеблется от 13 до 31 процента. В Москве средняя зарплата составила около 96 тысяч 
рублей, а медиана на 31,2 процента меньше — 66 тысяч рублей. В Сахалинской области 
средняя зарплата достигла 88 тысяч, а медианная — 62,6 тысячи, то есть на 28,8 процента 
меньше. 

Ранее Росстат сообщил, что реальные зарплаты в июне выросли на 2,3 процента в 
годовом выражении, а в первом полугодии – на 1,8 процента. По сравнению с маем рост 
реальных зарплат составил четыре процента. При этом суммарная задолженность по 
зарплате за июнь снизилась на 378,8 миллиона рублей (на 12,8 процента) и на 1 июля 
составила 2,57 миллиарда рублей. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Крымская дорога как символ России 
Две старорежимные российские проблемы – дураки и дороги – в сегодняшней России 

почти перестали быть актуальными. С дураками, кажется, у нас по-прежнему все в порядке, 
но я предполагаю, что их количество не превышает общего для планеты стандартного 
уровня. А что касается дорог, которые раньше и впрямь никак иначе, кроме как 
направлениями, назвать язык не поворачивался, то российское государство сделало 
колоссальный рывок в этом смысле.  

По дороге в Крым я проехал Ростовскую область, Ставропольский и Краснодарский края, 
и могу засвидетельствовать, что по большей части дорожное полотно находится в идеальном 
состоянии. Не мешало бы кое-где расширить проезжую часть, но это и происходит. 
Строительные работы не прекращаются ни на минуту.  

Крым заслуживает отдельного разговора. Вторым грандиозным проектом после 
Керченского моста можно считать гигантскую дорожную стройку на полуострове, которая идет 
уже два года. Двухполосное шоссе связало Керчь и Симферополь. Если в прошлом году 
дорога до Севастополя представляла собой непробиваемую пробку и отнимала девять часов, 
то в этом году в одном направлении я управился за четыре, обратно повезло меньше – пять 
часов.  
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Что поражает, когда едешь по дороге, к которой в следующем году прибавится еще по 
одной полосе в каждую сторону? Невероятное количество строительной техники, 
нескончаемые горы песка, гравия и щебня. Ощущение такое, что строителей и материалы 
свозили сюда из всех уголков России не один год, хотя я уверен, что это не так.  

В этой неспешной, спокойной грандиозности угадывается характер и масштаб новой 
России. Это не авральные, на патриотическом надрыве, стройки века советских времен, а 
несуетливое обустройство огромной страны – планомерное и размеренное. Здесь не 
вздуваются и не рвутся жилы, не орут благим матом выбивающиеся из плана бригадиры, не 
снимают или, того пуще, не сажают начальников за сорванные сроки сдачи объекта.  

У рабочего человека в России появилось новое свойство, привитое принципиально 
иными трудовыми отношениями – деловитость. Это когда все делается не в последний 
момент и кое-как из-за нехватки времени, а фундаментально, с расчетом на долгие годы 
службы. Новые дороги не смывает дождь, не разбивают тяжеловозы. От советских их 
отличает европейское качество.  

Убогая инфраструктура, доставшаяся Крыму в наследство от украинской мачехи, не 
слишком жаловавшей пасынка, наглухо тормозила развитие полуострова. Дорога, когда она 
будет достроена – это совсем другая логистика, новые горизонты экономического роста. И 
забота об этой вернувшейся земле и людях ее населяющих, не выглядит деланной и 
нарочитой. Крым подтягивают до общероссийских стандартов, хотя, может быть, где-то 
поднимают планку чуть выше. В военном гарнизоне Кача под Севастополем, где я провел 
неделю, началось благоустройство прибрежной территории. Сносят возведенные 
заботливыми местными жителями кустарные постройки, фонтаны и клумбы. Все это будет 
выстроено заново, по совершенно другим качественным критериям.  

Привкус бессистемности и примитивного самиздата, столь характерный для Крыма в его 
украинский и частично постукраинский периоды, уходит. Очень похоже, что навсегда. Но 
остается и элемент административно-бюрократического подхода, не всегда учитывающий 
интересы людей. Почему-то работы начались в самый разгар пляжного сезона и привычные 
подходы к морю загородили железными щитами. Мои соседи пожимают плечами, но не 
ропщут. Дело привычное.  

Принцип, положенный в основу внутренней политики последних лет – это внимание к 
своим людям и пусть не всегда еще умелая забота о них. Он находит свое отражение во 
множестве поступков и решений российской власти. А Крыму суждено было стать символом 
собирания камней, которые Россия бездумно разбрасывала в советские годы. Именно 
поэтому благоустройство полуострова – это не просто целесообразная с экономической точки 
зрения программа. И это не попытка досадить Украине: дескать, вы ничего не делали, а мы во 
как размахнулись! Просто у государства есть рутинная обязанность – улучшать жизнь людей 
по мере возможности. Оно это и делает.  

Переменилась атмосфера. Исчез нервический настрой первых лет, когда многим 
казалось, что Россию дожмут и заставят вернуть Крым Украине. От тех опасений не осталось 
и следа. Крымчане ощущают себя обычными гражданами России, хотя некоторых прав они 
из-за санкций лишены. Впрочем, жить это не особенно мешает, поскольку многие проблемы 
удалось решить. Уже нет роуминга мобильной связи, влетавшего в копеечку. Деньги со счета 
в российском банке в местных банкоматах тоже можно снять без комиссии.  

Я знаю несколько человек, которые тоскуют по временам, когда Крым был украинским. 
Тогда очень многие вопросы можно было решать в обход закона за взятку или по знакомству. 
Такой порядок жизни, который мы помним по собственным 90-м, давал преимущественные 
возможности для ведения теневого бизнеса. Россия в этом смысле строже и холоднее. 
Порядка в ней существенно больше, и тем, кто раньше свободно обходил многочисленные 
ограничения, действующие в прибрежной зоне, это не может нравиться.  

Люди в российской военной форме встречались в Каче и до 2014 года. Военный гарнизон 
тогда находился здесь на условиях аренды. Но сегодня это уже не гости, не квартиранты, а 
полноправные хозяева своей земли, долг которых – защищать и оберегать ее. Не приходится 
сомневаться, что с этой задачей они справятся. 

Взгляд 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 19.07.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,83  ▼ 0, 12 

EUR 70,61  ▲ 0, 05 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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